

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estranj. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Admi-
nistracion, calle del Rubio núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó enviándolo
en metálico, libranza ó sellos del correo á la Admi-
nistracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá
la que no esté pagada.

AÑO XIX.—NUM. 3,031 DE LA NOCHE.

MADRID, VIERNES 1.º DE JUNIO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Noticias publicadas en el número de anoche en Madrid para la venta.

La Gaceta de hoy publica un real decreto concediendo la naturalizacion en estos reinos al presbítero italiano D. Guillermo Triá.

Ha sido nombrado, vocal de la junta consultiva de guerra el mariscal de Campo D. Crispin Gimenez de Sandoval.

El Sr. D. Francisco Javier de Istúriz, que á su debido tiempo habia tenido la honra de entrar en audiencia particular sus credenciales de embajador extraordinario y plenipotenciario de S. M. cerca de la Santa Sede, repitió el mismo acto en forma pública y solemne, segun costumbre de la corte de Roma, el dia 30 del próximo pasado abril.

El embajador de S. M. la Reina mereció de Su Santidad la acogida mas honrosa, pasando acto continuo á visitar al Emmo. señor cardenal secretario de Estado, la basilica de San Pedro, y al Emmo. señor cardenal decano del sacro colegio.

La deuda flotante del Tesoro importaba en 1.º de mayo, segun el estado que hoy publica la Gaceta, 147,863,689 escudos y 865 milésimas.

Ayer anuncia la Gaceta que el dia 1.º de junio actual se abrirá el pago de los haberes correspondientes en el mes de la fecha á las clases activa y pasiva que cobran por la tesoreria Central.

En las carreras de caballos que se efectuaron ayer, ganó el premio extraordinario disputado por caballos españoles, el potrillo Relampago, inscrito á nombre de D. Francisco Garcia Rosel, cuyo potrillo pertenece á la ganaderia de los herederos de D. José Ramon Sierra.

En el Perú ha hecho publicar el ministro inglés el real decreto de su soberana concerniente á la neutralidad; añadiendo que si alguno de los súbditos de S. M. B. residentes en aquella república se apartase en lo mas mínimo de la voluntad real, ninguna proteccion hallaria para su conducta, ni contra los daños que le sobre iniesen, en el representante de Inglaterra. Esto traía de mal humor á los revolucionarios constituidos hoy en gobierno de aquel país; pero los hombres sensatos del Perú no extrañaban el caso, y aun algunos reservadamente lo aplaudian, esperando que con él se desengañarian los ilusos, que todo lo esperaban á su favor de la actitud de los neutrales contra España.

La Epoca, tomándolo de otro periódico, pregunta si es cierto que se ha acordado por corretaje en la negociacion realizada con Mr. Frémey, 100,000 escudos ó sea el 1 por 100.

Podemos y debemos contestar á nuestros colegas, que en la operacion á que se refieren no se ha satisfecho corretaje de ninguna clase. Por consiguiente, cuanto se dice ó asegura en sentido contrario, carece completamente de fundamento.

Ha sido nombrado en comision comandante general del arsenal de Ferrol el brigadier de la Armada D. Patricio Montojo y Albiza y Mayor general del mismo departamento el de igual clase D. Vicente Boado y de la Cuadra.

Ayer se ha verificado la procesion del Corpus en medio del mayor orden y con gran concurrencia, á pesar de lo desfavorable del dia. Las tropas de la guarnicion han cubierto la carrera. La procesion ha ido presidida por el gobernador civil de la provincia. Detrás de la custodia iba un coche de la casa real tirado por ocho caballos.

El Español dice que el general O'Donnell declaró ayer en el Congreso que no es posible amnistiar á los emigrados progresistas mientras este partido no se declare vencido.

Lo que el general O'Donnell dijo fué que aconsejaria á S. M. la amnistia solo cuando el partido progresista dejase de conspirar y entrase en las vias legales.

Se encuentra en Málaga reponiendo su salud el director general de Sanidad militar Sr. Briz.

Las noticias de Barcelona que hoy recibimos nos dicen que se notaba grande animacion y la llegada de gran número de forasteros que iban á presenciar la festividad del Corpus. En la tarde de ayer recorrieron las calles, en medio de una grande concurrencia, los célebres gigantes, luciendo él su traje á estilo de don Fernando el Católico, y ella el de reina de los Hugonotes.

Ha llegado el 29 á Bayona, de pasoparra España, el conde de Quinto.

En los presupuestos de gastos de ultramar se introducen economías que alcanzan á cien millones de reales próximamente. En el de la isla de Cuba se han rebajado cincuenta millones y treinta en el de Filipinas, ignorándose aun

cuánto importarán las rebajas que se hacen en el de Puerto-Rico.

Hoy recibimos de nuestros corresponsales los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Viena, 31.
Ha quedado completamente desmentida la entrada de los turcos en los principados Danubianos.

Paris, 31.
Está aceptada definitivamente la conferencia europea por todas las potencias que deben enviar representantes. La conferencia germanica estara representada por el ministro de Negocios Estrangeros de Baviera. Trátase actualmente de fijar el dia en que se reunirá en Paris, habiéndose comprometido á los ministros de Negocios Estrangeros de las respectivas potencias á estar en dicha capital el dia que se señale.

La actitud del general Serrano que el Pabellon Nacional supone hostil el ministerio, no puede ser mas leal, mas amiga y mas consecuente.

El domingo 3 de junio debe verificarse una funcion campestre en la fuente Castellana en la posesion llamada de la Chilena á beneficio de los huérfanos de la Santa Infancia, y que con mucha caridad han heredado los testamentarios del señor Arango. No dáríamos que la funcion será muy animada y bonita, pues está dirigida por la digna presidenta de esta seccion condesa de Via-Mannel y las señoras que componen la comision que son la duquesa de la Torre, las condesas de Selsfont y de Fuenrubia, y las señoras de Jácome y Buruaga. Esperamos del caritativo publico de Madrid no dejará de asistir á esta funcion, pues el precio de los billetes es sumamente módico, y así ayudarán á estas caritativas señoras.

Ayer tarde á última hora hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Paris, 31.
Las noticias de Rio-Janeiro dicen que el «Huascar» que llegó allí con 125 hombres, ha marchado con 34, y la «Independencia», que entró con 270, ha salido con 72, con lo que no les queda gente ni para manejar la artilleria. Los capitanes van completamente desanimados. A la fecha de las últimas noticias, el «Huascar» y la «Independencia» se hallaban en el puerto de Castillo Grande.

Roma, 31.
El 22 habrá un consistorio secreto en que Su Santidad preconizará varios cardenales y obispos. No es cierto que el cardenal Antonelli se halla enfermo de gravedad.

Viena, 31.
Hoy por la mañana ha llegado á esta capital el infante de España don Enrique, quien se propone pasar en esta ciudad algunos dias.

Tolon, 31.
Ayer salió de este puerto en direccion del de Cartagena la fragata acorazada española «Tetuan». Las pruebas maritimas que se han hecho de este buque, no han podido ser mas satisfactorias: anda de doce y media á quince millas por hora.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no publica real decreto alguno de interés general.

Hoy publica la Gaceta las resoluciones adoptadas por el ministerio de la Guerra en el mes de mayo próximo pasado.

Por el ministerio de Hacienda se publica en la Gaceta de hoy la distribucion de fondos por capítulos para satisfacer las obligaciones del Estado durante el corriente mes, cuyo presupuesto total que asciende á la suma de 33,661,436 escudos 692 milésimas, ha sido aprobado en consejo de ministros.

El capital activo igualmente que el pasivo de las sociedades anónimas de crédito que se hallan bajo la inspeccion del ministerio de Hacienda, segun el estado que hoy publica la Gaceta fechado el 31 de marzo último, está representado por la suma total de 7,437,742 escudos 676 milésimas.

Segun los telegramas oficiales recibidos en Madrid, ayer ha llovido en Avila, Cáceres, Guadalupe, Huesca, Logroño, Pamplona, Salamanca, Segovia, Toledo y Zamora.

Por la alcaldia corregimiento de Madrid se ha publicado el bando de costumbre para el establecimiento de baños en el rio Manzanares. Las dimensiones de los baños deberán ser de 22 metros 300 milímetros de largo y 8 359 de ancho y 1 500 de profundidad. Los demás baños serán de 13 metros de largo, con el ancho y profundidad de los anteriores, sien-do este el maximum y el minimum 2 metros 500 milímetros en cuadro, con un metro 114 milímetros de profundidad.

Por la via ordinaria recibimos hoy los

siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS, resumen de las noticias mas importantes del extranjero:

La Haya, 29.
El nuevo gabinete debe experimentar alguna modificación á consecuencia de la negativa de M. Andrac á aceptar la cartera de Marina. Probablemente le reemplazará M. Illek. Dícese que M. Banheu se encargará interinamente del ministerio de la Guerra.

Ragusa, 29.
Han llegado á Antivari una fragata, una corbeta y un vapor de la marina turca, con encargo de vigilar las costas de Albania y protegerlas contra todo golpe de mano de los voluntarios italianos.

Southampton, 30.
El Seno, que ha llegado con la mala de las indias occidentales y del Pacífico, trae 739,903 dollars.

La situacion de la Jamaica no habia cambiado. Se confirma la victoria obtenida por las tropas francesas en Michoacan, Tamaulipas y Nuevo-Leon.

El cólera habia cesado de hacer estragos en Guadalupe.

Nueva-York, 19.
La cifra total de las exportaciones de numerario para Europa por los diversos vapores que han salido hoy, asciende á 5,250,000 dollars ó sea 28,825,000 francos.

Dícese que el presidente Johnson ha ordenado el licenciamiento de todos los voluntarios que existen todavia en el ejército.

La convencion unionista de Virginia ha adoptado una resolucion haciendo extensivo á los negros el derecho electoral.

La llegada de Stephens no ha conseguido la union entre los tenianos. Swen-cytle ha acusado de agente de Inglaterra. Una parte del Senado teniano no reconoce la autoridad de Stephens.

El oro está á 130 1/8; el cambio sobre Londres á 142 3/4 y el cambio sobre Paris á 194.

Londres, 30.
Vuélvese á decir que el gobierno turco ha hecho conocer separadamente á cada una de las potencias garantes, su intencion de ocupar los principados. No se sabe lo que las potencias han contestado á esta comunicacion.

Londres, 30.
Las noticias de Constantinopla aseguran que 10,000 egipcios se habrán embarcado para el Danubio, y bien pronto serian seguidos de otros 10,000.

Berna, 29.
El gobierno francés ha declarado al Consejo federal, como antes lo habia hecho á los gobiernos de Austria é Italia, que respetará en caso de guerra la neutralidad de Suiza.

Marsella, 29.
Las noticias de Roma del 26 dicen que el cardenal Antonelli habia estado gravemente enfermo, pero que ya estaba mejor. El Papa le habia visitado dos veces.

Su Santidad ha visitado el nuevo colegio polaco en Roma, pronunciando con este motivo algunas palabras invitando á los polacos á perseverar en su fé y á corregirse de ciertos defectos que han contribuido á la ruina de Polonia.

Marsella, 30.
Las noticias de Constantinopla del 23 anuncian que Riza-Baja, antiguo ministro de Abdul-Medjid, y desterrado por el sultan actual, acaba de volver á la gracia, siendo nombrado director de artilleria.

Los preparativos militares continúan.

Una parte de la escuadra otomana habia sido enviada al archipiélago.

El ministro de la Guerra habia marchado á inspeccionar el campamento del Danubio.

El virey de Egipto continuaba en Constantinopla.

Dresde, 29.

El presidente de la primera Cámara, M. F. Iesen, ha dicho en su discurso de apertura: «Si la paz y el derecho ven amenazados, una llamada neutralidad no basta; es preciso trabajar para dar la victoria al derecho. La neutralidad en presencia de una tentativa contra el derecho federal seria la complicidad en la ruptura del pacto federal. Nosotros queremos sostener la confederacion para que sea poderosa y para que siempre sea una garantia de paz y de libertad.»

Hannover, 29.
M. Bennigsen ha presentado hoy á la Cámara de diputados una proposicion en que dice que Hannover debe trabajar para la reunion de un Parlamento alemán libremente elegido, pero que al mismo tiempo debe abstenerse de tomar partido prematuramente por Prusia ó por Austria aumentando los peligros de la guerra.

La proposicion añade que el ministerio es incapaz de dirigir acertadamente los intereses políticos del país.

Francfort, 29.
La dieta ha decidido que las notas idénticas se someterán en seguida á conocimiento de los gobiernos alemanes. El gran ducado de Baden y los ducados sajones han sido designados como miembros suplentes de la comision encargada del examen de las notas idénticas.

La comision encargada de la cuestion del Luxemburgo se compone de los delegados de Austria, Prusia, Baviera, Hannover y el gran ducado de Baden.

Carlsruhe, 29.
La segunda Cámara ha votado por unanimidad el crédito para los gastos militares, de 1,070,800 florines que habia pedido el gobierno. En esta votacion ha dado la Cámara su completo asentimiento al programa político del gobierno, que se resume en estas palabras: política de paz y de mediacion al apoyo de los argumentos y de concierto con los Estados medios.

La Cámara en seguida adoptó tambien por unanimidad una proposicion de M. Eckart, expresando el deseo de que el gobierno, de acuerdo con los demas miembros de la confederacion, provoque la convocatoria de un parlamento alemán y el armamento del pueblo.

Berlin, 29.
Acerea de las compensaciones territoriales de que se ha hecho eco El País, corren hoy los siguientes rumores:

En cambio de Venecia, Austria recibiria una parte de la Bosnia y de la Herzegovina, que Italia adquiriria de la Puerta con este objeto.

En cambio de la parte de los ducados, Austria recibiria una parte de los territorios del Rhenan, respecto de los cuales estaria representada en el grupo de los Estados alemanes del Sur-oeste.

La parte alemana del ducado de Schleswig entraria en la confederacion para reemplazar á Luxemburgo.

Los Países-bajos pagarían una indemnizacion por los gastos que la confederacion alemana ha hecho hasta hoy en provecho de Luxemburgo.

Berlin, 29.
La Gaceta de Alemania del Norte desmiente la noticia de que se habian suspendido las medidas de concentracion de las tropas prusianas, y añade que es falsa tambien la de haberse dado orden para detener quince dias la salida de algunos cuerpos de la guardia. La concentracion de las fuerzas y el movimiento de las mismas continúa segun las órdenes dadas y que no se han revocado.

Berlin, 29.
El periódico oficial resume las pruebas que ha dado Prusia de su amor á la paz, á saber: la proposicion de un Parlamento alemán, las declaraciones hechas en el seno del comité de los nueve y en la sesion de la Dieta el 24 de mayo, y el despacho dirigido el 22 de mayo al gobierno de Wurtemberg diciéndole que los que se oponen á la reunion del Parlamento favorecen la guerra.

«Los pueblos de Alemania, añade la Gaceta, quieren ardientemente la paz. Sus representantes hablarán en favor de la paz, y los gobiernos alemanes no olvidarán que el Parlamento alemán es la paz.»

Milan, 29.
Todos los presos políticos de Pádua y Venecia han sido internados en el imperio, segun órdenes del gobierno austriaco.

Todas las armas antiguas del arsenal de Venecia se habian enviado á Viena.

Florenca, 29.
Dícese que el rey ha firmado hoy un decreto creando dos batallones de bersaglieri, y elevando á cuarenta el número de los batallones de voluntarios.

Viena, 29.
El gobierno combate las pretensiones del duque de Oldemburgo sobre Hols-tein.

El emperador pasó ayer una segunda revista á las tropas arengándolas con este motivo.

El gobierno ha contestado por telegramo á las notas de los gabinetes de Paris, Londres y San Petersburgo, que acepta, no el Congreso, sino una conferencia sin programa previo.

Dícese en esta capital, que el representante de Italia, caballero Nigra, tiene instrucciones para declarar en la conferencia que Italia insiste en reclamar todas las provincias italianas que están bajo el poder de Austria, y que por la cesion espontánea de las mismas ofrecerá indemnizaciones en metálico.

Asegúrase que la reina Victoria mantiene activas correspondencias con el rey de Prusia con objeto de sostener la paz.

Hoy se ha publicado un decreto imperial ordenando una emision de billetes de 12,000,000 de florines para las necesidades del comercio.

Efect. públicos	Ul. pr.	Ul. pr.
Cons. al cont.	33-20	De á 2000.... 00-00
Id. fin demes.	33-45	De jun. 2000. 00-00
Id. fin próx.	00-00	De ago. 2000. 00-00
Id. al cont.	30-15	De mar. 2000. 00-00
Id. fin de mes.	30-15	De julio 2000. 00-00
Amort. de 1.ª	00-00	Obras públ. 00-00
Idem de 2.ª	00-00	Can. Isabel 1.ª 00-00
Personal....	16-30	Oblig. del E. 62-00
Billetes hip.	86-00	Ban. de Esp. 103 50
Capit. y res.	00-00	Créd. de Esp. 1,300
De abril 4000	00-00	Id. mov. esp. 1,900

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.
Teatro del Principe.—A las 8 1/2.— Bienaventurados los que lloran.—Balle.
Circo del Principe Alfonso.—A las 8 1/2.— Variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Gran funcion campestre en el jardin de la Chilena, paseo de la Castellana, á beneficio de los huérfanos á ogidos por la sociedad especial de la Santa Infancia, para el dia 3 de junio de 1866, de cinco á ocho de la tarde. Los pormenores se anunciarán por carteles.

Los billetes se despacharán en casa de la presidenta, Puebla 6, principal.—Corona de Oro, Carrera de San Gerónimo.—Perfumeria, calle de Alcalá, esquina á la de Sevilla, y en el jardin el dia de la funcion desde las cuatro en adelante.—Precio 3 rs. y para los niños 2.

TERCERA EDICION.

Ayer en varios círculos se daba la noticia de que el gabinete actual debía dejar el puesto á un nuevo ministerio, en el que debían figurar los señores Rios y Serrano. Los amigos de uno y otro de estos personajes políticos eran los primeros en desmentir un rumor que por su falta de base no quisimos ayer desmentir, y de que nos hacemos hoy cargo, en vista de que aun hoy ha encontrado algunos creyentes.

Todo lo que se acentuaba hace una semana por cupones del semestre anterior, no llegaba á cuatro millones de reales, siendo por esta desprecciable cantidad por lo que algunos periódicos opositonistas han estado perjudicando con sus declamaciones á nuestro crédito, cuando la falta recaía en aquellas pocas localidades d de los rendimientos e las rentas han sido inferiores á los intereses, y donde, como en Bilbao, la Caja de Depósitos ha devuelto desde 1.º de Enero cinco y medio millones de rs. Pero como es justo que se pague á todos con puntualidad ó igualdad, el gobierno ha dictado las mas apremiantes órdenes, y en su consecuencia ya ha concluido el pago de cupones en Barcelona, y en los demás puntos quedarán satisfechos, si ya no lo están, en la presente semana.

Dice un periódico: «¿Qué pasa en Alcalá para que el general Vega saliese el domingo á las nueve de la noche con todos sus ordenes y se dirigiese á la corte volviendo en la misma noche de madrugada á su domicilio, y haya dado orden para que los regimientos allí acantonados duerman alternativamente en su casa, ademas de una pareja de la Guardia civil?»

Lo que pasa es que no pasa nada ni hay semejante venida á Madrid del general Vega, ni acompañado ni solo.

El miércoles á las cinco de la tarde se verificó en el ministerio de Fomento la exhibicion oficial de los adelantos hechos recientemente en la máquina de hablar, ideada por don Severino Perez. Consisten estos en haber obtenido un nuevo oral compuesto de diez articulaciones; en haber dado mas naturalidad al timbre laríngeo; y en haber aumentado hasta doce el número de inflexiones vocales, con lo cual sale mas precisa la metrifonacion literal, y se modifica la frase con acentos mas variados y de muy claro sentido. El señor ministro de Fomento, cuya ilustracion le hace mirar con preferente cuidado esta clase de invenciones, se mostró sumamente complacido y dispuesto á favorecer por cuantos medios estén á su alcance la realizacion de tan benéfico pensamiento. El señor director de Instruccion pública ha manifestado vivísimos deseos de que el *tecnón* llegue pronto á feliz término, y ofreció tambien contribuir por su parte á que el autor pueda emplear en el mecanismo materiales mas á propósito que la madera y cordones de hilo y goma de que actualmente está formado, y cuya insuficiencia tanto embaraza los experimentos necesarios para su perfeccionamiento.

Por un incidente casual, y que nada tiene que ver con la cuestion politica ni con la económica, hubo ayer tarde en la Rambla de Barcelona un pequeño desorden, pero que no tuvo consecuencia alguna, volviendo la calma á los pocos momentos. Escusado es decir que como el hecho fué momentáneo y casual no ha habido que tomar precauciones de ninguna clase, no habiendo sido conocido de la mayor parte de la poblacion.

Hoy se ha dicho en el Congreso que el Sr. Ardanaz es la persona que cuenta hoy con mas probabilidades para encargarse en propiedad del departamento de Hacienda. No sabemos qué verdad tenga este rumor; pero sí que hasta ahora nadie está designado para aquel importante departamento.

Mañana debe llegar á Madrid el correo traído á Inglaterra por la mala inglesa del Pacífico.

Las noticias de orden público llegadas hoy á los centros oficiales no pueden ser mas satisfactorias. Siempre hay qui n se agita y conspira contra la tranquilidad pública, pero dejándolo para un plazo mas largo, y obrando así en verdad por su completa impotencia para producir trastornos.

Por datos autorizados que recibimos podemos declarar que no es cierto que al marques de los Castillejos le siguiera en su expedición oficial alguna otra corporación de ingenieros, como dice el Sr. D. Carlos Rubio en la carta que ayer publicó *La Libertad*, en la que se habla de un teniente de dicha arma. El único individuo perteneciente a la fuerza de ingenieros que marchó con los sublevados fué un sargento segundo de la compañía de depósito del segundo regimiento, y no se comprende que pueda llamarse teniente, á no ser que en ocho horas ascendiera hasta este grado.

Aranjuez ha recobrado estos días, con el mejor tiempo, mayor alegría y animación. Aun no se dice de un modo fijo cuándo volverá á Madrid la corte. Los cortesanos creen que será del 8 al 9, y se tiene esto por seguro por la circunstancia de que el príncipe de Asturias, que el acopio de pienso para caballerizas no está hecho mas que para el día 8.

Pasado mañana trabajará en la plaza de Madrid el maestro Cúchares con el Gordito y Lagartijo. Se lidiarán seis toros portugueses de Oliveira, y la corrida empezará á las cinco de la tarde en punto.

Se cree posible, que el jueves próximo se dé una corrida extraordinaria en que trabajará también Cúchares. Cayetano Casas y Lagartijo trabajarán los días 10 y 11 en la plaza de Cádiz.

El domingo 10 trabajará en Barcelona el maestro Cúchares.

Ayer se ha celebrado en Aranjuez la procesion del Corpus. La plazuela de Palacio, lugar de la carrera, estaba cubierta por las tropas de la guarnición. En cada una de las tres fachadas del alcazar estaban colocados altares. Los reyes y sus hijos permanecieron en el balcón mientras la procesion recorrió la carrera.

El duque de Bailen presidió la procesion y concurrieron á ella los comandantes generales de alabarderos y del Sitio; todos los dependientes de caballerizas; el administrador del Sitio; el caballero don D. Juan conde de Balazote, los gentileshombres de casa y boca, y otros varios empleados.

La procesion salió de la capilla de Palacio. El palo lo llevaban seis guardias alabarderos, y dos secciones de este cuerpo daban la escolta. El viril fué llevado por el patriarca de las Indias. La artillería hizo las salvas de ordenanza.

Ayer día del Corpus se dió fin en el hospital de Cigarerras á la devocion de las flores de mayo, comulgando todos los enfermos y muchas personas particulares. Una seccion de jóvenes operarias cantó con voces melodiosas y entona una esmerada motetes á la Virgen, cual, despues de los ejercicios de la tarde, fué conducida procesionalmente á enfermerías en medio de un numeroso concurso sin que hubiera que lamentar disgusto ni irreverencia alguna.

Por las circunstancias políticas se han suspendido las grandes fiestas forestales, que debían celebrarse en Tharand (reino de Sajonia) el día 17 del corriente aniversario del establecimiento de la escuela sajona de ingenieros de montes en aquel rico y pintoresco sitio. Así nos lo dice nuestro corresponsal en Dresde.

Con un lleno completo, y con la linad comedia del Sr. Rubi, *La familia*, terminó anoche la temporada del teatro del Circo. Durante ella se han estrenado nueve comedias originales y dos traducidas; cuatro piezas originales y cinco traducciones ó arreglos. La empresa ha pagado 7,000 duros de derechos á los autores, y ha mantenido abierto el teatro hasta ayer, cuando los compromisos se extendían hasta el 14 de febrero. Los señores Catalina han hecho en favor del arte dramático cuanto era posible durante un año en que todos los teatros han sufrido tanto.

Las pedreas que la mayor parte de los días festivos solian suscitarse en las afueras del portillo de Embajadores, son menos frecuentes merced á la vigilancia que ejercen las autoridades del distrito. La pedrea preparada para el día de ayer pudo evitarse con oportunidad, capturando á los cabezillas de la *brama*, cuando se estaban preparando para la pelea.

En los exámenes verificados últimamente de aspirantes para ingresar en la carrera diplomática han obtenido la nota de sobresaliente los Sres. D. Enrique Villarroya y Llorens, D. Pedro Carrera, D. Ricardo Lario y Segura y D. Angel Lopez y Escobar. Componían el tribunal de examen los Sres. Tramarris, Obrador, Cañete, conde de Nava del Tajo, y Constanza.

Parece que la enmienda que presentará la mayoría autorizando al gobierno para valerse de cualquiera clase de valores, á fin de proporcionar fondos con que cubrir el déficit de la caja de Depósitos en los presupuestos atrasados, será una ampliacion y no una restriccion de lo consignado en el proyecto del gobierno. Este, segun los firmantes de la enmienda, podrá hacer la emision de títulos ó de otra cualquiera clase de valores para proporcionar los fondos que necesite en beneficio del Erario.

Se cree mas que probable que el nuncio de Su Santidad en esta corte, monseñor Barilli, sea uno de los cardenales

que preconice Su Santidad en el consistorio secreto de 22 de este mes.

El domingo habrán en Aranjuez Consejo de ministros presidido por S. M. la Reina.

Para ocupar la plaza vacante de maestro de violoncelo en el Conservatorio de música, se habla del reputado violoncelista Sr. Casellas.

Nos preguntan varios suscritores si el gobierno trata de rebajar los sueldos de los jueces y promotores al tipo que tuvieron hasta enero de 1882, poniéndolos de nuevo á derechos.

No es cierto que se piense en semejante cosa.

Nos dicen de Aranjuez que el Sr. Beltran de Lis ha estado en el sitio y ha tenido la honra de ser recibido por S. M. la Reina.

El general Cotoner no ha hecho dimision de la capitania general del principado, ni ha pensado hacerla, ni el gobierno ha dejado un momento de tener en él la mas completa confianza por sus buenos servicios. Es, pues, inútil, ocioso é innofensivo cuanto todavía se lee en algunos periódicos sobre que el Sr. Cotoner va á dejar el mando del principado de Cataluña.

La distinguida artista italiana señorita Civili ha recorrido los teatros de Calatayud, Pamplona y Zaragoza, dando representaciones en todos ellos y obteniendo ovaciones brillantes y merecidas. En Zaragoza, donde á petición de los amantes del arte escénico ejecutó *La dama de las Camelias*, fué aplaudida con entusiasmo y llamada al escenario repetidas veces entre vítores y palmadas.

Uno de estos días se trasladará á Roma el diputado á Cortes por Vizcaya señor D. Antonio María de Murua y Gaitan y Ayala, con el honoroso encargo que le confiere el país de presentar á la Santidad de Pio IX el mensaje de adhesión y gratitud acordado en las últimas juntas de Guernica.

CONGRESO.—Hoy 1.º de junio.

La sesion empezó á la una bajo la presidencia del Sr. Ardanz.

Leida el acta de la anterior fué aprobada.

Continuó el debate pendiente sobre el proyecto de ley de autorizaciones.

El Sr. Salaverria usó de la palabra para alusiones personales que le habia dirigido el Sr. Figuerola, y defendió su administracion durante el tiempo que fué ministro de Hacienda en el ministerio de los cinco años.

Ocupándose de la cuestion de los cupones, dijo que la union liberal se habia opuesto en otro tiempo mas que nadie al reconocimiento; pero que así que lo ha creído convenien ha abordado el asunto con valor, siendo muy injusto hacer sobre esto ciertas comparaciones y levantar calumnias á personas que llevan la frente muy alta despues de treinta años de vida política.

Dijo que siendo el partidario del arreglo de los cupones y de las amortizables, si este arreglo ha de costar á la nacion un sacrificio de 1,800 millones de reales ó de una cantidad equivalente, preferiria que dicha cantidad se emplease en mar la deuda flotante ó en mejoras en el interior que compensaran las pérdidas que nos ocasiona el estar cerrados los mercados extranjeros á la cotizacion de nuestros fondos; por el contrario si el arreglo podia hacerse sin grandes sacrificios para el Estado, aconsejaba á todas las fracciones políticas que ayudasen al gobierno al resolver esta cuestion importante.

El Sr. Figuerola rectificó estensamente lo dicho por el Sr. Salaverria.

El Sr. Navarro usó de la palabra para consumir el tercer turno en pro defendiendo á la union liberal de los cargos que le habia dirigido el Sr. Figuerola por lo que llamaba su esterilidad, recordando la creacion del Consejo de Estado, las leyes de ayuntamientos y diputaciones y otros actos de este partido.

Aseguró que no era cierto que hubiese hecho un pacto la union liberal para continuar en el poder y que producto de este pacto eran las leyes de imprenta y de asociaciones.

Dijo sobre este punto que el reconocimiento de Italia habia limpiado la atmósfera de cierto género de preocupaciones y quitado pretexto á determinados gastos.

Las leyes de asociaciones y de imprenta las defendió como una necesidad del gobierno para armarse contra las proyectadas agresiones de la revolucion.

Defendió la conducta de la union liberal en las cuestiones exteriores.

Aseguró que no habia razon para calificar de dictadura un proyecto de autorizacion parecido á los que habian presentado y obtenido otros gobiernos sin merecer tal calificacion.

Respecto á los cargos que sobre la gestion de la Hacienda habia hecho el Sr. Figuerola, dijo que no contestaría por haberlo hecho ya el Sr. Salaverria.

Incorporó al partido progresista porque en su concepto ni bajo el punto de vista del gobierno ni de las economías habia hecho lo que habia predicado y predicado. Terminado su discurso se pasó á la discusion del proyecto de ley por artículos, empezando por las 17 enmiendas presentadas al 1.º que se leyeron y se discutieron por el orden que habia fijado la mesa.

Fuó la primera la presentada por el Sr. Candau.

El Sr. Candau usó de la palabra para

defenderla, y dijo que el proyecto de ley de autorizaciones era la muerte del sistema parlamentario, y que el Sr. Figuerola pedía á los diputados que se ablasen en el poder ejecutivo las facultades que los pueblos les habian conferido.

Condenó las que llamaba inconsecuencias de la union liberal, que presentándose liberal en la oposicion, se mostraba reaccionaria en el poder, y como prueba citó varios actos del gobierno, asegurando que la mejor demostracion era el proyecto de ley de las autorizaciones.

Dijo que no votaría los presupuestos á un gobierno que no merecia su confianza, y por estar próximas á trascurrir las horas de reglamento, suspendió su discurso, quedando el orador en el uso de la palabra.

El Sr. Reina dijo que habia presentado una enmienda que no se habia leído.

El Presidente le contestó que la causa era la de no haber sido presentada á tiempo.

El Sr. Perez de Molina presentó una exposicion.

Se levantó en seguida la sesion. Erán las cinco.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 2,259 fanegas de trigo, á 4 escudos 641 milésimas y la cebada de 2,230 á 2,500.

La real academia española de Arqueología y de geografia del Principe Alfonso se reunirá el domingo próximo en el local de costumbre, bajo la presidencia del Sr. D. Lorenzo Arrazola, para celebrar sesion ordinaria, en que se dará cuenta de asuntos interesantes de las diputaciones arqueológicas de provincias y secciones españolas en el extranjero.

El Sr. Lopez de Ayala ha presentado hoy á primera hora una proposicion de reforma del reglamento, pidiendo que las palabras que un orador retire no se imprimen en el *Diario de las Sesiones*.

Hoy no ha podido defenderla, porque estas proposiciones manda el reglamento que sigan los mismos trámites que las de ley.

Segun anuncio *El Abolicionista Español*, el certamen literario tendrá lugar el domingo 10 del corriente mes. A los socios se les reservarán las localidades hasta el día 5, que se pondrán todas las sobrantes á disposicion del público, en el despacho del teatro en que se celebre este acto literario, que promete ser digno de la piadosa idea que lo motiva. Segun tenemos entendido, á mas de la lectura de las composiciones premiadas, se pronunciarán discursos por oradores de alta reputacion, y amenizará los intermedios una escogida orquesta. Todo hace esperar que ha de dejar gratos recuerdos el próximo torneo literario.

En Arévalo se preparan dos corridas de toros para los días 3 y 5 de este mes, en los que se celebran las ferias. El ganado será de D. Braulio Sanz, y la cuadrilla la dirigirán los matadores Domingo Mendivil y Francisco Martin.

La liquidacion de fin de mes ha producido en nuestra Bolsa algunos compromisos que afortunadamente parecen arreglados en su mayor parte. Tres son los negociadores que no han podido abonar las diferencias causadas por la baja de nuestros fondos en el mes último; pero de dos de ellos al menos sabemos que cumpliendo como hombres de honor, se han arreglado con sus acreedores, pagando el uno de ellos el 40 por 100 en el acto y dando pagará á diversas fechas, y garantizando el otro la satisfaccion de sus descubiertos con pagares que han sido aceptados por los acreedores con confianza en vista de la puntualidad con que el interesado ha venido satisfaciendo grandes y anteriores descubiertos. La junta sindical se ha reunido esta tarde para ocuparse de este asunto.

El 30 de mayo llegó á Huesca el digno gobernador civil de la provincia, don Constantino Gambel, siendo recibido con muestras inequívocas de aprecio por las simpatías que ha sabido inspirar á todos. Al ayuntamiento, queriendo darle una prueba de singular aprecio, le obsequió por la noche con una lucida serenata, en la que hubo gran concurrencia.

El domingo último se verificó en la universidad Central el acto de conferir el grado de doctor en la facultad de Ciencias al licenciado D. Emilio Ruiz de Salazar y Usategui, profesor sustituto de las cátedras de Geodesia y Física matemática, de la universidad Central, siendo su padrino el doctor y catedrático D. Manuel Maria José de Galdó. El acto se verificó con la ostentacion de costumbre. La concurrencia fué tan numerosa como escogida.

Hoy se ha hablado en Madrid de un atentado contra el rey Fernando de Portugal, pero este rumor carece de todo fundamento, y no puede fundarse mas que en la noticia traida por los periódicos de Lisboa de que un *maceo* (un mono) se arrojó sobre el rey y estuvo á punto de ahogarle.

Mientras el Sr. Gándara concluye los planes del teatro Principal, y á fin de adelantar los trabajos todo lo posible, hoy se ha solicitado por el Sr. D. Miguel Vicente Roca, como dueño de los solares de las Vallecas, el competente permiso para cerrarlos con valla y empezar la escavacion.

La aplaudida prestidigitadora Mlle. Benita, que como saben nuestros lectores tomó parte hace pocas noches en una brillante *soirée* que dió á sus amigos la

señora doña Mónica de Alvaro, ha recibido de esta señora como un recuerdo de su amistad una magnífica cuadro de arte.

Una comision de mayores contribuyentes y de personas distinguidas de Guadalajara como los señores Alencázar, García, Cacho, Gombos, Udaeta, Montoro y otros, ha visto hoy al señor presidente del Consejo para esponerle los perjuicios que se seguirían á la referida ciudad de la traslacion de la academia, si se llevara á cabo, y los extraordinarios sacrificios, que sobre los ya hechos, está dispuesta á hacer la provincia para conservar un instituto militar que lleva 32 años dentro de sus muros. Los diputados de Guadalajara han acompañado y presentado á la comision, que ha salido en extremo satisfecha del recibimiento del señor duque de Tetuan.

La concurrencia de la academia en Guadalajara no impedirá que se utilicen los edificios de Zaragoza para otro establecimiento ó academia.

La empresa de diligencias de la Union, puesta en combinacion con los ferrocarriles de Madrid, Barcelona y Huesca, y unida con los dueños de los baños de Panticosa, han determinado establecer un servicio diario con prontitud, comodidad y economia, que dará principio el día 15 del próximo junio, partiendo este de Huesca por la tarde, despues de haber pasado las horas del calor, y llegan á Panticosa al siguiente día, á las ocho de la mañana. El regreso se hará en doce horas, siendo la llegada á Huesca antes de la salida del tren, y de este modo en el mismo día se llega á Zaragoza, pudiendo tomar el tren de Madrid.

Para este servicio se han construido elegantes, cómodos y espaciosos coches, inspeccionados por el gobierno de Zaragoza; teniendo todos la vestidura de seda y los asientos de pluma, llevando además en las berlinas sus cabececeras para apoyarse, y los interiores unos bonitos apoyabrazos, figura de un sillón, como son en los coches de primera clase del ferrocarril; entendiéndose que su localidad de seis personas y no se despacharán billetes mas que para cuatro para que de esta manera los señores viajeros yayan con toda comodidad posible.

Las condiciones con que la empresa despacha los billetes irán impresas en los mismos.

El precio de las localidades de Huesca á los baños, será: Berlina, 200 rs.; interior, 160; coupe, 120.

Los billetes se despacharán en Madrid, calle de Alcalá, núm. 23, despacho central del ferrocarril.—En Zaragoza, fonda del Universo.—Despacho central del ferrocarril de Madrid.—En Huesca, calle de la Vega Armijo Porches de Verdejo, sin número, frente al gobierno de provincia.

El director, para proporcionar á los señores viajeros comodidad, y al mismo tiempo economia, ha establecido una fonda en la misma carretera, frente al pueblo de Bornes, con una tarifa de precios muy reducidos, que estará de manifiesto en dicha fonda y en los despachos de billetes.

Las enmiendas presentadas en el Congreso al proyecto de ley de autorizaciones, y leidas esta tarde en el momento de empezar la discusion del artículo 1.º, han sido 17, habiendo tocado discutirse la primera, como verán nuestros lectores en el extracto de la sesion, á la firmada por los progresistas.

Los esfuerzos que hace el gobierno para que el Congreso le autorice á tratar sobre el arreglo de las cuestiones promovidas con los tenedores de certificados y de la deuda amortizable, no significa en manera alguna, á nuestros ojos, que el gobierno se halle dispuesto, por el afán de que se nos abran las bolsas extranjeras, á ceder á pretensiones exageradas, ni á echar cargas insostenibles sobre el país. El gobierno desea sinceramente que cesen todas las quejas de nuestros acreedores en el extranjero, y que el mundo financiero vea la buena fe con que procura remover todo motivo de desconfianza ó para la nacion; pero no por esto deben entender los tenedores de certificados y los interesados en la deuda amortizable, que sus pretensiones han de ser atendidas, sino cuando, salvadas ante todo la honra y la dignidad nacional, sean aquellas equitativas y no superiores á los recursos del país.

Ayer tarde, fué horriblemente asesinada en su propia casa, carretera de Andalucía, núm. 10, una infeliz mujer de 33 años de edad llamada Teodora Alvarez y Solís, de estado casada. El crimen con todos sus detalles lo hemos oido referir públicamente del siguiente modo.

Habitaban en la indicada casa, donde existe un tejaz y ademas sirve para que los labradores depositen en ella las caballerías que usan para la labranza, la desgraciada Teodora y su esposo Manuel Bangos y Alvarez. Ayer á las seis se quedó sola Teodora y al poco rato llegó un bueyero llamado Pedro Sanchez (a) Rojo, en ocasion que tambien entraba en la misma casa un joven de quince años, el cual salió al poco rato á buscar un cantar de agua; quedando sola la ya difunta en compania del bueyero. Cuando el joven regresó con el agua empezó á buscar ama porque no la halló en las piezas de costumbre, y al ir á entrar en una cuadra se encontró tendido en el suelo y con la cabeza casi completamente separada del tronco, el cadáver de la infeliz Teodora. El joven salió asustado de la casa, dió voces y acudió la autoridad.

El inspector del distrito, Sr. Labanda, avisó inmediatamente al juzgado de guardia, que lo era el del Hospital, y po-

cos momentos despues se encontraban en la casa el juez Sr. Moriano acompañado del Sr. Capilla y de los señores correspondientes, disponiéndose á primer le el traslado del cadáver al depósito del hospital general.

Segun hemos oido, el cadáver tenia tres grandes heridas en el cuello, otras varias en las manos, señates en el cuerpo como de haber sostenido una fuerte lucha con un hombre.

De las averiguaciones practicadas, parece que resulta que el conocido por *hojo*, hace tiempo venia requiriendo de amores á Teodora, aprovechando todas las ocasiones para encontrarse solo con aquella. Mas como Teodora no le hiciera caso, se presume que el bueyero irritado ayer tarde, ante la negativa de la mujer á quien amaba, debió concebir el proyecto de asesinarla, llevándola á cabo en la cuadra donde fué hallado el cadáver.

El juzgado ha estado practicando diligencias hasta las ocho de la mañana, acordando la detencion del jóven de 15 años que avisó á la autoridad, por creerse que tenga noticia exacta de quién haya sido el verdadero autor de tan atroz delito.

Todo cuanto hemos referido, se ha dicho hoy públicamente, sin que nosotros podamos responder de la veracidad de los hechos. Hoy por la mañana han pasado las diligencias al juzgado de la Latina, por donde seguirá el procedimiento.

Algunos despachos, tanto oficiales como particulares, recibidos en Madrid y referentes á las noticias que trae la mala inglesa del Pacífico, anuncian que reinaba gran irritacion entre los chilenos, mas que contra España, contra Inglaterra, Francia y los Estados Unidos de quienes esperaban que á toda costa impedirían el bombardeo de sus puertos.

El pueblo de Chile, es decir, las clases bajas de aquella sociedad, que mas que republica es una oligarquía, y que no tiene participacion en los negocios públicos, está muy descontento con su ministro de negocios exteriores, Cobarrubias, contra quien se ha publicado folletos y versos, y á quien se le llaman *Carruinas*.

El Sr. D. Antonio de los Rios Rosas no ha podido hoy salir de su casa, y por lo tanto preside el Congreso á causa de haberse agravado la afusion que sufre en la garganta.

Hoy recibimos de nuestro servicio particular el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Badajoz, 31.

Hoy en el acto de salir la procesion del Corpus ha tenido lugar en esta capital un suceso un poco desagradable, pero hasta ahora afortunadamente sin consecuencias. Con motivo de la relacion de puestos que se disputaban el alcalde y un señor brigadier que representaba la clase militar, tuvo que intervenir para resolver la diferencia el gobernador civil, quien atendiendo al texto literal del real decreto de 17 de mayo de 1856, resolvió en favor del alcalde, toda vez que no asistia al acto la autoridad superior del distrito ni ningun otro funcionario de los que tuvieren preeminencia sobre la autoridad local. Esta resolucio ha ocasionado la retirada del espresado brigadier y de todas las clases del ejército.

Han tenido hoy un desengaño los que esperaban y anunciaban que el Sr. Navarro produciria hoy escándalos en el Congreso. El jóven diputado por las Baleares ha demostrado que sabe defender sus doctrinas sin crear conflictos á sus amigos políticos y guardando el decoro que exige la representacion nacional.

Anoche á las once fué herido gravemente en el vientre el sereno núm. 149, Andrés Castañera, por dos jóvenes que disputaban en la calle de Sagunto, y entre los cuales deseaba poner paz el sereno. Los agresores se encuentran en poder de los tribunales, y el infeliz sereno, despues que fué auxiliado convenientemente en la casa de socorro de la calle de Fuencarral, fué trasladado al hospital de la Princesa en atencion á la gravedad de su estado.

Nuestro corresponsal de Constantinopla, que como observarán nuestros lectores nos envia semanalmente noticias de aquella capital, nos dice hoy contra lo que habia asegurado el telégrafo, que el cólera se ha desarrollado entre los peregrinos que se encuentran en la Mecca. El gobierno tiene hace días las mismas noticias.

Hoy no hemos recibido despachos telegráficos del extranjero; pero sabemos que en las regiones oficiales tampoco se ha recibido ninguna noticia telegráfica que tenga relacion con la cuestion italiana.

Esta tarde á última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular: París, 1.º

El 3 francés, que anteaer se cotizó á 65'75, ha bajado hoy á 64'50, y el 4 1/2, que quedó en la última cotizacion á 94'10, ha cerrado hoy á 93'50.

Londres, 1.º Los consolidados ingleses se han pronunciado hoy en baja de 1/4, habiendo cerrado de 85 7/8 á 86

El 1.º de agosto se empezará en Bruselas una exposición general de bellas artes que durará dos meses. No se permitirá presentar á esta artista más de cuatro cuadros.

Acaba de abrirse y está llamando extraordinariamente la atención del público el gran almacén de tabacos habanos establecido en la calle del Príncipe número 12. La apertura de este almacén es un acontecimiento en su género para el comercio de esta capital; los que han viajado mucho por el extranjero no han visto otro establecimiento que abarque tan por completo el ramo de tabacos habanos.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 2.—San Marcelino, mártir; San Pedro Exorcista y San Juan de Ortega.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas hermanas del Sacramento, donde continúa la novena del Augusto Sacramento del Altar; á las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Basilio Sánchez Grande, y por la tarde, en los ejercicios, dirá el sermón D. Ambrosio de los Infantes.—Continúan las novenas del Sagrado Corazón de Jesús, y serán oradores en Italianos, D. Luis Peralta en la misa mayor y D. Vicente Pastor en los ejercicios; y solo por la tarde predicarán: en San Marcos, D. Isidro de la Fuente; en las Salesas reales, D. Mateo Yagüe; y en el oratorio del Olivar D. José María Anglés.—En el Carmen Calzado es el segundo día de la novena de Santa Rita de Casia y dirá el sermón en la misa mayor D. Pedro Regalado Ruiz, y por la tarde, después de la novena, se cantarán completas, terminando con la reserva.—En San Martín, San Isidro, San Plácido, heras de San José, Descalzas reales y en la Capilla real habrá misa mayor con manifestación.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia, la de la Providencia en Capuchinos, ó la del Pópulo en San Justo.

Oculistas.—Las vistas debilitadas, fatigadas ó enfermas se fortalecen y mejoran notablemente sin operación ni medicina, con el solo uso de los lentes graduados de los oculistas Raphael y Fischer, que viven en Madrid, Puerta del Sol, número 9, principal de la derecha, y despachan de nueve á once de la mañana y de una á cuatro de la tarde.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 2.—Señor brigadier de día: D. Marcelino Cios y Eguizabar.—Parada: Cataluña y quinto de artillería á pié.—Jefe de día: Señor comandante del regimiento de infantería de Búrgos, D. Antonio Roure y Vidal.—Visita de Hospital: Príncipe de infantería, noveno capitán.—Recon-

cimiento de provisiones: Cataluña, segundo capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE CRÉDITO comercial, sucesora de Uragon, hermanos y compañía (Alcalá, 36, patio.) Debiendo proveerse en estas oficinas dos plazas de redactores de correspondencia con los sueldos de 12,000 rs. anuales la primera y de 10,000 rs. la segunda, se admiten solicitudes para dichos destinos hasta el día 8 de junio próximo. En la dirección de la sociedad se darán enterarse los solicitantes de las materias de que han de ser examinados, y del día en que el examen tendrá efecto. Será muy conveniente que las solicitudes se presenten abonadas por persona ó personas conocidas.

Madrid 30 de mayo de 1866.—El subdirector general, Jacinto María Ruiz.

JUNTO AL TEATRO REAL VIVE una señora en un cuarto principal con habitaciones elegantemente amuebladas, que desea alquilar, ya sea con asistencia ó sin ella. No es casa de huéspedes. En la calle de Vergara 1 y 3, tienda, informarán.—1

BAÑOS MINERALES SULFUROSOS de las salinetas de Novelda.

Estos baños tan recomendables por sus prodigiosas aguas, estarán abiertos al público desde 1.º de junio á fin de setiembre. Los bañistas hallarán fonda y habitaciones de familia al alcance de todas las clases por la economía de los precios. Los prospectos que espresan para lo que están indicados estos baños, se hallan en la botica de Montejo, Veneras, núm. 8.—2

GRAND HOTEL

de la Terrasse Jouffroy, (ANTIGUO GRAN HOTEL ESPAÑOL), Boulevard Montmartre, 10, PASSAGE JOUFFROY, 6, PARIS. Esta fonda es el punto de reunion de las personas mas notables de España y América. Hay en esta fonda habitaciones lujosamente amuebladas. Su situacion es, sin disputa, la mas agradable y cómoda de París, por hallarse próxima á los teatros y en el centro del comercio. Tiene un espacioso terrado con vistas á los boulevares, cubierto con vela en el verano, y en el cual pueden los huéspedes almorzar y comer durante el buen tiempo. El comedor es vasto, habiendo tambien salones de música, de lectura y de tertulia. Se habla español, inglés, italiano y alemán. Hay intérpretes, guías y correos. Por último, la comida y el servicio no dejan nada que desear.

POR AUSENTARSE SU DUEÑO se vende un magnífico caballo español; podrá verse en el picadero de Almirante, calle de la Justa.—3

COMPETENCIA EN CERILLAS sofisticadas, lujo y economía, desde 14 cuartos paquete, en adelante. Huertas, 15, tienda.—2

TUTOR.—CALLE DE JACOME Trezo, núm. 21, y calle de Felipe III, núm. 7, tiendas. Se construye toda clase de gorras, con especialidad las de uniforme.—7

QUIEN POR POCO DINERO NO quiere vestido! Mozambique, á 1 1/2, 2, 2 1/2, 3 y 3 1/2 rs.; lanillas, á 2 1/2, 3, 3 1/2 y 4 rs.; orleanes negros y de colores, á 4 1/2, 5, 5 1/2 y 6 rs., hasta 14; indianas, á 2 1/2 y 3 rs.; percalinas, á 1 1/2, 2 y 2 1/2 rs.; hamburgos y maderas, á 2 1/2, 3, 3 1/2 y 4 rs.; lino, á 19 cuartos; cortinones bordados, á 50 rs. par. Exposición de Madrid, Concepcion Gerónima, núm. 13.—3

ESTADÍSTICA.—EN LA ACADEMIA preparatoria para carreras especiales, establecida en la calle de Tudescos, núm. 39, se da la completa instrucción para los que desean ingresar en dicha carrera. Se admiten internos y medio pensionistas.—1

SEGUNDO ANIVERSARIO. Las misas que se celebren el día 2 en la iglesia de Jesús Nazareno, el 3 en la de Santo Tomás, y el 4 en la de Santa Cruz, por los señores sacerdotes que diariamente concurren á las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso de D. FELIPE JOSE DE IBAÑE, que falleció en 3 de junio de 1864. Sus hermanas suplican á los amigos se sirvan encomendarle á Dios.

COCHE A VILLASANA Y BILBAO. El día 1.º de junio dará principio un servicio diario desde Villasana á Bilbao, saliendo de Villasana á las cinco de la mañana y de Bilbao á las cuatro de la tarde, exceptuando los domingos. Los viajeros que saliendo de Madrid en el tren expreso que llega á Bilbao todos los días á las nueve de la mañana, pueden llegar á Villasana para las ocho ó ocho y media de la tarde en el mismo día. Los precios están de manifiesto en Bilbao, en la administración de coches de D. Francisco Anchustegui, Arenal, número 1.—6

DOÑA POLONIA SANZ, PRIMERA dentista de Cámara y del príncipe Muley-El-Abbas, es la única española que ejerce todo lo perteneciente á su profesión. Mayor, 22 y 24.

ESGRIMA.

Mr. Sean, restablecido de su enfermedad, previene á sus discípulos que desde 1.º del corriente dará sus lecciones, en unión de los célebres profesores monseñor Sean Goux y Mr. Broutin, en su sala, calle del Barquillo, número 8, triplicado.—2

BAÑOS VIEJOS DE ELORRIO.

Anunciamos á los señores que favorecen este acreditado establecimiento, que desde Zumarraga tendrán carruaje diario á la llegada del tren expreso. Les ofrecemos además las mejoras de todas las máquinas de pulverización del agua sulfurosa, según hoy se aplica. Este año se ha concluido las obras del salon de recreo y aumento de pilas para los que gusten tomar los baños de agua dulce ó natural; y por último, los arrendatarios no omiten medio para que el establecimiento esté con cuanto se conoce en los de su clase mas adelantados del extranjero, al mas módico precio de los de la Península.—2

ALAS SEÑORAS.—EN LA CALLE A de Pizarro, núm. 20, principal interior, se cortan vestidos y gabanes á 6 rs; preparados á 8. Tambien se confecciona á precios arreglados.—1

SIEMPRE Y Á TODAS HORAS SE compra toda clase de dinero metálico, pagándolo á un buen premio; pero hoy y mañana se pagará bastante mas, por tener un gran pedido para fuera. Calle de Rempelanzas, frente á la del Olivo, comercio de paños.—1

UNA SEÑORA CEDE UNA SALA para una persona que quiera estar con comodidad. Informará la portera de la casa núms. 30 y 32, 2.º, calle del Caballero de Gracia.—1

PIANOS DE LANCE.

Los hay en La Sin Par, procedentes de particulares, desde 300 rs. hasta 6,000; por cajon y empaque, 120 rs. Fuec. carral, 43, duplicado, pral.—1.

PIANO DE OCASION.

Por circunstancias particulares, se vende un magnífico piano, sin estrenar, construido en París, de primera clase, su autor Kriegelstein. Calle de Preciados, núm. 23, el portero dará razon.—2

POR AUSENTARSE LOS DUEÑOS de esta corte se hace almoneda de todos los muebles, los que se dan por una tercera parte de su valor. Calle de las Infantas, núm. 30, cuarto segundo izquierdo.—2

GRAN BARATO DE CALZADO.—En la fábrica sita en la calle Mayor, núm. 14, se hace la rebaja siguiente: Botinas de charol con caña de sateu, 83 reales. Id. de charol con caña de chagren, 50. Id. de chagren con puntera, 50. Id. blancas de becerro y chagren, 54. Id. de becerro negro, 48.

Tambien hay para señora y niños á precios muy arreglados. Se hacen á medida aumentando 6 rs. en par.—4

PARA VIAJE.—UNA BONITA CAJA de madera barnizada, 100 cartas y 100 sobres, papel superior con canto dorado, lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, portaplumas, jabon, cola de boca y una falseta. ¡¡¡Todo 16 rs.!!! Se da un tintero y un cortaplumas. Plazuela de Matute, número 11, al lado de la relojería, Madrid.

EN COMISION.—10,000 RESMI-llas de papel superior, con canto dorado. Contienen 250 cartas cada una con 200 sobres: valen 40 rs., y para su pronto despacho se dan á 24 rs.; el papel sin dorar 20 rs. Plazuela de Matute, número 11, al lado de la relojería, Madrid.

ALMONEDA.—EN LA CALLE A del Barquillo, núm. 27, principal, se hace almoneda de muebles de lujo, por tener que ausentarse su dueño, desde las diez de la mañana á las cinco de la tarde.—1

UN PROFESOR DE PIANO QUE su objeto es acreditarse en la enseñanza de su profesion, dá lecciones diarias á 60 rs. al mes. Luna, número 30, tienda de ultramarinos.—1

EN LA VILLA DE GETAFE, Calle de la Arboleda, núm. 48, se vende, con permiso de su dueño, una casa nueva, de planta baja y piso principal, con su jardin y pozo de aguas claras. En la calle del Carmen, núm. 7, piso principal de la derecha, darán razon.—1

yo ya no lo sé. Yo me subí á la cubierta á trabajar y no hace mas que un cuarto de hora que el doctor me ha puesto de planton á vuestra puerta, diciendo que ya venia él. —¿Y esa señora? preguntó vivamente, ¿sabeis su nombre? —No lo sé, señor. —¿Hacemuch tiempo que se encuentran abordo? —Dos días. —¿En dónde se embarcó? —En Cádiz, donde tuvimos que tomar carbon. —¿Y... hácia qué punto se dirige el Burgundy? —Hacia Alejandría, pero tocaremos en Malta. Williams ¡volvió á interrumpir su lectura: —Ya habeis oido, mi querido Roberto, como he respetado el lenguaje del marinero. Por lo demas no tiene nada de extraño, habiendo sido yo marino y navegado largo tiempo; además que he hecho repetir al que habia ayudado á salvarme ocho ó diez veces su historia, de manera que ha quedado grabada en mi memoria. —¿Habeis vuelto á encontrar á ese bravo marinero? —Lo tomé á mi servicio. Cuando adquirí un nuevo yacht, el que me sirve hace algunos años, di á Tom, (este es su nombre) el grado de contra-maestre. Está encantado con su posición, os le presentaré, comandante, si quereis permitirme que os lleve á Africa cuando espire vuestra licencia. Roberto de Montnac dió gracias al lord con una sonrisa y un movimiento de cabeza. Después añadió: —Continuad vuestra lectura. Lo que me estais contando me interesa en extremo, y además la habeis dejado en un punto en que la curiosidad está escitada. —¡Oh! dijo Williams riendo. Me porto como un folletinista. ¿Dónde estabais? —En el instante en que el marinero os respondió que el vapor navegaba hácia Malta. —Muy bien. Continuo: XX. ¡Os amo!

—¡Ojalá! exclamó: ¿el enfermo ha vuelto en sí? —Sí, doctor, contestó. —¡Silencio! ¡No habléis! Os lo prohibo espresamente. —En seguida tomó un vaso, vertió en él algunas gotas de un calmante, y me lo presentó. Beid la pocion, y casi en el acto me dormí. Después supe que esta sueño me duró catorce horas. —Cuando desperté era de día. Sentí la cabeza mas ligera, y los dolores que habia experimentado antes habian desaparecido casi enteramente. El marinero que me habia conlido la historia de que acabó de daros la segunda edicion, continuaba á mi lado. —¿Dónde está Tony? le pregunté? —Héme aquí, milord, respondió el bravo sirviente entreabriendo su puerta. —No se habia atrevido á entrar hasta entonces por temor de turbar mi sueño. Con un gesto despedí al marinero; des pues, cuando me vi solo con Tony: —¿Es ella? le pregunté haciéndole señas para que se aproximase. —Sí, milord. —¿Está con el duque? —Sí, milord. —¿De modo que todo lo que me ha dicho este hombre es verdad, ¿ella me ha salvado la vida? —Sí, milord, respondió Tony por la tercera vez. —¿La has visto? ¿La has hablado? —Me ha preguntado cuatro veces por milord. —¿Y el duque? —Le ha informado del mismo modo. —¡Bien, Tony! Me quedé algunos minutos absorbido por las reflexiones que se sucedian tan rápidamente en mi cerebro que formaban una especie de oscuro caos. En vano concentraba las fuerzas de mi inteligencia para hacer brotar la luz, no podia conseguirlo. —Este estado, cuya intensidad aumentaba la sacudida que habia recibido el día anterior, llegó á ser de tal modo espantoso que creí me volvía loco. —Asustado Tony por la fijeza de mi mirada y por la manera con que se me habia enrojecido el semblante, corrió á advertir al doctor. Gracias á los cuidados que me prodigó, recobré poco á poco la calma, mis ideas se aclararon y puede por fin darme cuenta de la situacion. —A algunos pasos de mí estaba la mujer que amaba, y sin embargo, la enferme-

—Sí, milord. El yacht estará allí esperando. Embarcarnos en seguida para Barcelona, despues pasar á Gibraltar, Cádiz, Lisboa, en fin, tocar en todos los grandes puertos de la península para recoger indicios sobre su paso. Dejaremos en cada una de estas ciudades un hombre inteligente para que nos comunique, si llega el duque despues. Digo el duque, porque supongo que no se separará ya de la señora duquesa. —Creo que supones bien. —Si nuestro viaje por las costas de España es infructuoso, seguiremos las de Francia y tocaremos en Inglaterra. Cuando ya estemos seguros de que el duque no se ha embarcado, estaremos así mismo ciertos de que se ha quedado en Europa y entonces se simplifica la pesquisa. En el caso de que se cruce con nosotros para volver al Brasil, estaremos advertidos por nuestros emisarios. No creo que sea cuestion mas que de tiempo y de dinero. —Lo que no importa nada, Tony. —Milord está conforme con mi plan? —Enteramente. —Entonces parto ahora mismo. Llegaré á Génova antes que milord y tendré preparado el yacht. Con efecto, en el mismo día, Tony corria hácia Italia y yo le seguia de cerca. Bajé de la silla de posta para subir al buque, y yo mismo presidí la partida. Siete días despues tocamos en Barcelona con un tiempo execrable. Ni el duque ni la duquesa habian pasado. Dejé un criado con las instrucciones necesarias y me di otra vez á la vela. A la altura de Palos nos entrecogió un golpe de viento del Este que nos arrastró hácia el estrecho de Gibraltar. Como me dirigia hácia este punto, calculé que los elementos me eran favorables. Cuanto mas nos acercábamos á las costas de Africa mas aumentaba la intensidad del viento. El yacht navegaba entre dos aguas. Sin embargo, ninguna sería avería de nuestra navegacion. Al ponerse el sol divisamos perfectamente las montañas africanas. Teniamos que doblar la punta de Gibraltar por nuestra izquierda, para ganar el puerto. Yo mismo mandé la manobra. Me gusta desempeñar las funciones de capitán cuando se trata de luchar con el peligro. El viento arreciaba con una fuerza estrema.

Al entrar la noche, una densa niebla nos rodeó de repente. Apenas divisábamos el faro. Mis marineros redoblaban su energia luchando contra la fatiga y la tempestad, pero fué en vano. El viento y las corrientes nos llevaron como una flecha y doblamos la bahía sin poder penetrar en sus aguas. Esperé entrar en Tánger, pero para esto era preciso esperar el día, pues el acceso de este puerto, ó mejor dicho de esta rada, es imposible por la noche. No hay luz ninguna que indique la costa. Era, pues, preciso ensayar el correr bordadas en este maldito estrecho con un viento Este que nos impelia hácia el Océano. La operacion era peligrosa. Confiando, sin embargo, en la bondad de mi buque y en la destreza de mis marineros, resolví intentarlo. Os repito que no se distinguia á dos brazas. Di las órdenes convenientes; pero en el momento en que se orientaban las velas, resonó en la proa del yacht un grito de angustia. —¡Un buque á estribor! Efectivamente, una masa negra con dos puntos luminosos se destacó en la bruma y reconocí pronto los faroles de un barco de vapor que luchaba contra el viento. Corrimos encima de él con una velocidad increíble. El timonel dió un golpe de barra esperando evitar el peligro; pero ya era tarde... los dos buques se embistieron. Mi yacht recibió todo el golpe del choque. Un rugido espantoso resonó desde proa á popa, desde la caia al puente. Un mástil cayó pesadamente, y el yacht se hundió bajo nuestro piés. Una ola monstruosa acabó lo que el vapor habia hecho en tres cuartas partes. En este instante sentí una conmocion violenta en la cabeza, me tambaleé algunos pasos y en seguida rodé envuelto en una ola.

XIX. El Marinero. —¿Vuestro yacht habia zozobrado? preguntó Roberto. —Sumergido completamente. Tres minutos bastaron para consumir el desastre. —¿Y vos?

ULCERAS DE TODA CLASE, VE-
néricas, herpéticas, escrofulosas, etc.
Curación pronta y radical. Trujillos, 2,
bajo, de doce a tres.—1.

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA
PASTILLAS DE DETHAN
CON SAL DE FERTHOLLET
(torato de Potasio)
Recomendadas por los médicos de los hospitales de París, contra los males de la garganta, el erup-
ción anginal, ulceraciones y contra las inflamaciones de la boca. Dan flexibilidad al aparato
respiratorio a la voz, corrigen el mal aliento, destruyen la irritación causada por el tabaco, y combaten los
tan desastrosos del mercurio en la dentadura.
OPIATA DE DETHAN
DENTIFRICO CON SAL DE FERTHOLLET
Recomendado a las personas cuya dentadura se
desmenuza o se mueve, cuyas encías sangran y a las
que hacen a menudo uso del mercurio. Conserva la
blancura de la dentadura.
ELIXIR Y POLVOS
DENTIFRICO CON SAL DE FERTHOLLET
Su perfume, su sabor agradable, sus calidades
tónicas y refrescantes, hacen su uso precioso para
el tocador e indispensable para la conservación de
los dientes. — Destruyen las inflamaciones, re-
frescan la boca y ponen la salivación moderada y
conveniente.
Se emplean unidamente.
DEPOSITOS: En París, Dethan, farmacé-
tico, rue de Faubourg Saint-Jacques, 90; — En
Madrid, S. Simon, e. bulerías de Gascuña, 1.

VENTA DE YEGUAS.—SE VEN-
den diferentes yeguas con rastras.
Pueden verse y tratar del precio en la
caballeriza, calle de San C. sae, núme-
ro 8.—1.

HOTEL LUISA DE NOEL
45, rue Vivienne, París.
ENTRE TLA BOLSA Y EL BOUL. MONMARTRE

COLEGIO DE LA CRUZ.—REPA-
so de todas las enseñanzas de institu-
to, instrucción primaria y carreras es-
peciales. Precios económicos y coche
gratis. Montaña del Príncipe Pio.—1.

CONTINUA LA ALMONEDA DE MANTECADAS DE ASTORGA
muebles nuevos del almacén de la ca-
lle de Jacometrezo, núm. 29, tienda.—2. 12.—7

BOTINAS DE CHAROL FRANCES
y de chagrin con puntera, para caba-
lleros, a 48 rs. Infantas, núm. 7.—2.

CASA DE CAMBIO Y PLATERIA
de Lopez Espejo.—Se recibe dinero
por billetes pagándolo a buen precio.
Los objetos de platería se liquidan con
un 5 por 100 de rebaja. Atocha, 33, por-
tada encarnada.

NUEVO ALMACEN DE VINOS,
calle del Leon, número 38.—Se ofrece
al público una especialidad en vinos de
todas clases, a precios sumamente ar-
reglados. Botella, desde 15 cuartos hasta
3 reales, sin casco; por mayor se lleva a
domicilio de 38 a 48 rs. arroba.—1.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA
trasladado a la calle de la Abada,
núm. 12. Hay habitaciones para nuéspe-
des. Se sirven cubiertos de 8 rs. en ade-
ante y por lista.

BUTACAS DE GUTTA-PERCHA.
A 115 rs.; se hacen composuras, Ma-
dera, 3 Sillerías, desde 59, duros en ade-
lante.—2

A LOS LABRADORES.
En el gran depósito de máquinas agrícolas, norte-americanas é inglesas
DE
DAVID B. PARSONS.
CALLE DEL PRADO, NUM. 4, MADRID.
Continúan expendiéndose las segadoras y guadanadoras de Wood, cuya supe-
rioridad ha obtenido una nueva y solemne confirmación en la exposición de la
real sociedad de agricultura, en Plymouth (Inglaterra), donde acaban de conse-
guir los primeros premios, en competencia con las de los principales fabricantes
de aquel país.
En el mismo depósito hay surtido de las acreditadas aventadoras Minnesota, es-
perimentalmente construidas para España, y existe también la única agencia para la ven-
ta de arados y demás productos de los conocidos fabricantes Howard de Bedford
(Inglaterra).
AVISO IMPORTANTE.
No queriendo el Sr. Parsons hacerse responsable de los malos resultados que
puedan obtenerse con segadoras ó guadanadoras que no estén construidas en los
talleres del Sr. Wood, sino que sean meras imitaciones suyas, cree deber adver-
tir que las legítimas llevan marcado en letras muy claras el nombre de aquel fabri-
cant y las señas de su domicilio.—6

**ANTES DE IR A LOS BAÑOS
Y FUERA DE MADRID.**
LLEGUEN USTEDES A LA CASA DE LA GRAN ESPECIALIDAD
DE LENCERIA ESTRANJERA
Y ROPA BLANCA CONFECCIONADA.
CALLE MAYOR, NÚM. 12, ENTRESUELO,
DONDE SE VENDEN CON UNA TERCERA PARTE DE REBAJA
CAMISAS DE HILO FINO PARA SEÑORAS,
LISAS, BORDADAS Y CON ENCAJES,
en vez de 60, 70 y 80 reales a 34, 40, 45 y 50 reales.
ID. SUPERFINAS PARA CAMISAS DE BODA, ETC.
de 80, 90, 100, 120, 160 a 200, reducidas a 55, 60, 70, 80, 100, y 120 rs.
ENAGUAS, PANTALONES Y CHAMBRAS,
EN LISAS Y HASTA LAS MAS RICAS.
GUELLOS, MANGAS, PAÑUELOS Y GORRAS PARA SEÑORAS.
FALDAS Y CAPAS PARA BAUTIZAR,
HASTA LAS MAS RICAS Y ELEGANTES EN PIQUES, MERINOS
Y EN SEDA, BORDADAS.
ENVOLTURAS COMPLETAS Y GORRITAS DE CRISTIANAR, ETC.
CAMISAS PARA CABALLEROS,
de hilo fino y superfino, las de 80 y 90 rs. se dan a 55 y 60 rs.
ID. EN CLASES SUPERFINAS Y BORDADAS (LAS MAS RICAS QUE HAY).
las de 110, 120, 140 hasta 200 rs., reducidas a 70, 80, 90, 100 y 120 rs.
PECHERAS Y CALZONCILLOS DE HILO, FINOS Y SUPERFINOS.
CALCETINES Y MEDIAS FINAS.
UNA GRAN CANTIDAD DE LIENZOS Y MANTELERIAS DE TODAS
clases y anchos, de Alemania y de Bélgica.
PAÑUELOS DE HILO Y DE BATISTA
SABANAS Y ALMOHADAS HECHAS (en lisas y bordadas de
todas clases.)
CORTINAS, CORTINILLAS Y CORTINONES
de muselina y de guipures, y muchos otros artículos.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE.
AVISO AL PUBLICO.
VIAJE DE MADRID A PARIS, 380 REALES
IDA Y VUELTA EN SEGUNDA CLASE.
BILLETES VALEDEROS POR QUINCE DIAS.
Los billetes se expenderán del 20 de mayo al 15 de junio inclusive, en el despa-
cho central, Puerta del Sol, núm. 9.
No se facilitarán mas de 50 billetes por día.
Al salir de Madrid el tren es directo hasta Paris.
A la vuelta los viajeros podrán venir directamente a Madrid, ó detenerse en
Burdeos y en Bayona.

LEED POR VUESTRA SALUD.
ACEITE DE BELLOTAS PARA EL PELO, PRIVILEGIADO.
Médicos higienistas, farmacéuticos, diez y ocho periódicos cientí-
ficos, lo recomiendan indistintamente para ocultar las canas, evitar
salgan otras, contener la caída del pelo, hacerlo salir en calvas ro-
cientes ó inveteradas, dar lustre y salud al pelo enfermizo. Es prefe-
rible para todo uso, aunque no haya canas, a los aceites y pomadas
de la perfumería; se aplica en todos colores y todas edades, aunque se esté enfer-
mo. Quita la caspa, y despeja el cerebro, despues de trabajos mentales.
Depósitos: Alicante, farmacia de Rodriguez.—Almería, farmacia de Moya.—Avala,
comercio de Gutierrez.—Barcelona, farmacia de Borrell, hermano.—Badajoz, far-
macia de Ordoñez.—Burgos, perfumería de Martinez.—Bejar, perfumería de Pozue-
ta.—Bilbao, farmacia de Somonte.—Cartagena, peluquería y perfumería de la Cruz.
—Coruña, farmacia de Moreno.—Cádiz, perfumería de Rey.—Gerona, farmacia de
Vivas.—Granada, droguería, puente del Carbon.—Lerida, farmacia de Abadal.—
Murcia, comision de Almazan.—Orihuela, comercio de Matas.—Pamplona, perfume-
ría de Razquin.—Quintanar de la Orden, droguería de Villacañas.—Reus, farmacia
de Andreu.—Santander, perfumería de Alonso.—San Sebastian, perfumería de Ayes-
taran.—Salamanca, comercio de Pozueta.—Tarragona, farmacia de Cuchi.—Valencia,
perfumería de Melendez.—Valladolid, perfumería del hamillote Oriental.—Zaragoza,
perfumería de Larroque.—Zamora, farmacia de la viuda de Escera.
Los pedidos a **BREA Y MORENO**, proveedor de SS. AA. RR., Jardines, 5.
Precio, a 6, 12 y 16 rs. frasco, Madrid.—Por mayor, 25 por 100 de descuento.—1
IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zaloga

FOTOGRAFÍAS MÁGICAS.
En casa de Laurent, fotógrafo de su
majestad, Carrera de San Gerónimo, nú-
mero 39, en Madrid, hay un inmenso
surtido de esta clase de fotografías, tan
de moda en todas las tertulias, y que
procuren una distracción tan inocente
como curiosa y recreativa; las hay de
asuntos religiosos, paisajes, cuadros, re-
tratos, caricaturas, etc.
Se venden a 12 rs. el paquete de doce
fotografías diferentes, y se remiten a
provincias, acompañando el pedido de
su importe en sellos, con mas 2 1/2 reas
por franqueo y certificado.
También se hacen retratos mágicos a
ros precios de costumbre. Todas las ne-
gativas ó clichés sirven.—1.

LA FONDA DE BILBAO, QUE ES-
taba en la calle de las Infantas, por
mejoría de local se ha trasladado a la de
Hortaleza, 20 y 22, princ pal.—1

LOS HÉROES EN EL TEATRO.
REFLEXIONES SOBRE LA MANERA DE RE-
PRESENTAR LA TRAGEDIA,
POR DON JULIAN ROMEA.
Un librito en 8.º Véndese a 4 rs. en las
librerías de Villaverde y de Moya y Pla-
za, calle de Carretas, y en la de Bailly-
Bailliere, plaza de Santa Ana.—1.

—Cuando volví en mí me encontré
acostado, pero no podía hacer ningún
movimiento. Estaba quebrantado por el
dolor.
—Sir Williams se detuvo.
—Querido Roberto, repuso a poco, a
partir de este momento, mi narración
va a ser mas clara que hasta aquí, por-
que voy a dejar de referir; voy a leer.
—¿Leer? observó el comandante. ¿Ha-
beis, pues, escrito esta historia?
—Sí, es decir, que entre otras manías
he tenido la de escribir mis memorias.
Las memorias son el entretenimiento del
que las escribe; se divierte uno con su
recuerdo haciéndole correr de acá para
allá, como un gato cuando juega con
una bola de papel.
—Sin embargo, observó Roberto, las
memorias son útiles...
—Cuando son mentira, sí.
—¿Williams!
—Querido, es menester confesarlo, no
ha habido, no hay ni habrá jamás una
existencia humana que sea divertida y
agradable desde el principio al fin; el
tédio, el pesar, las inquietudes penosas,
ocupan las siete octavas partes de la vida
desde que se nace hasta que se muere.
—¿Cómo?
—¿Qué es la vida?
—Decidlo vos.
—Es la combinación de la inquietud y
de la incertidumbre mezcladas con una
buena dosis de mentira.
—¿De mentira?
—Sí, de mentira ó de esperanza, como
queráis, es lo mismo. Ahora bien, ¿qué
veis de alegre en este conjunto? Cuando
uno es niño tiene la agitación, la baran-
da de la vida futura; cuando es hombre,
los tormentos de la vida presente; y cuando
viejo el arrepentimiento de la vida
pasada. De arriba abajo y de abajo arri-
ba en la sociedad todo es así. ¿Creeis,
que siendo esto cierto, pueda un hom-
bre trazar fielmente sus memorias y es-
cribir un libro divertido?...
—Pero existen hombres cuya existen-
cia está llena de interés...
—Queréis decir, mi querido Roberto,
que hay existencias que atraviesan he-
chos llenos de interés; pero no es la exis-
tencia en sí misma la interesante, son
los hechos los que interesan.
—Mi querido Williams, veo que me
hacéis una distinción muy sutil.
—Eso es precisamente lo que constitu-
ye su fuerza.
—Pero vuestra existencia, para vos...

—No es interesante sino por hechos
que se refieren a ella, razón por la que
trazo estos hechos sobre el papel a fin de
divertirme leyéndolos cuando sea viejo.
Me veré en la linterna mágica de mis
años pasados.
Williams había abierto un lindo neces-
saire y sacado un legajo de papeles.
Los sacudió ligeramente, para separar
hojas, y enseguida los colocó sobre la
mesa.
Tomó de nuevo asiento en su butaca,
se recostó cómodamente y cogió las pri-
meras ojas del manuscrito.
—Quedamos, dijo, en esta frase: «Es-
taba quebrantado por el dolor.»
—Continuo, pues.
«Estuve algunos minutos inmóvil, con
los ojos abiertos, sin poder darme cuen-
ta de lo que me había sucedido, ni del
lugar en que me encontraba. Era de no-
che. Una pequeña lámpara marina sus-
pendida del techo, arrojaba al rededor
mis pálidos reflejos. Hice un esfuer-
zo para mirar.
«A la primera ojeada reconocí el gabi-
nete de un buque, y en los incómodos
movimientos que experimentaba, adviné
que estaba a bordo de un buque que lu-
chaba contra el viento. Me volví a dejar
caer sobre mi hamaca.
«Este movimiento me arrancó un grito
de dolor. A este grito, un marinero abrió
una puerta y se presentó.
—¿Llamáis? me dijo, aprestándose a
salir.
—Sí, le respondí.
—Pues voy a buscar al doctor...
—Es inútil, amigo mio. Aproximao
un poco para que pueda hablaros sin in-
comodidad.
—A vuestras órdenes, señor.
—¿A bordo de qué buque estoy?
—A bordo del *Burgundy*, vapor del
comercio.
—¿Hace mucho tiempo que estoy
aquí?
—Dos horas, cerca.
—¿Quién me ha trasportado?
—Yo y los camaradas. Y era tiempo
que llegáramos.
—¿Ha sido el *Burgundy* el que embis-
tó a mi yacht?
—Sí señor. Pero no ha sido por culpa
del capitán ni del piloto.
—¿Lo sé. Me encontré al través de vues-
tra ruta y la noche era tan oscura que no
pude divisar vuestros faroles.
—¿Ya lo creol Una brama de los dia-

blos. Como que se puede cortar a trozos
y serviría en un plato.»
Al leer esta frase Williams se sonrió.
—Ya veis, mi querido Roberto, como
respeto el carácter del lenguaje maríti-
mo; es un capricho pero vais a compren-
derlo. La ventaja que me proporciona
respetar este capricho, es que el recuerdo
es mas cierto, mas fiel, mas exacto y
preciso. Al volver a leer esto, me parece
escuchar al marinero que, de pie delante
de mi hamaca, me hablaba gesticulando,
y me trasladó a la época, a la escena
misma, como si asistiese de nuevo.
—Continuo:
—¿Y el yacht? pregunté al marinero.
—Se fue a pique.
—¿Y la tripulación?
—Salvada, señor, vos habeis sido el
último que se pescó, y si no es por una
señorita que tenemos a bordo, de seguro
bebeis un bravo trago en el vasogrande.
—¿Una señorita. ¿Cómo es eso?
—He aquí la cosa. Si vos no nos ha-
bais visto, tampoco nosotros os habia-
mos visto mas. Solo cuando estuvimos
encima fué cuando lo conocimos y ya
no era tiempo.
—¿La barra a babor! ¡Cerrad los re-
gistros que gritaba el capitán.
—Pero, ¡al diablo! El yacht estaba ya
bajo nuestra quilla.
—¡Todas las lanchas al mar! ¡Cortad
las boyas! ¡Arrojad las cajas! que grita
todavía el capitán.
—Dicho y hecho: todo al mar. Hé aquí
que se pesca a uno.
—¿Cuántos estaban en tu bordo? que
se le pregunta.
—Eramos diez y siete, comprendido
todo el mundo, que dice.
—¿Bueno! A pesar del viento nos pone-
mos al paio, salvo unos a pique, y hé
aquí los botes vogando en todas direc-
ciones. Se coje otro, despues otro, en fin,
quince todos contados. Faltaban dos a
la llamada.
—¿Bueno! ¡otro que se atrapa! que
dice el capitán. ¡Valor, muchachos!
—Pero hé aquí que el recién izado se
pone a revolver y a recorrer por el puen-
te mirando a los que estaban allí echados
unos sobre otros, porque la sacudida ha-
bía sido ruda que digamos.
—¿Dios mio! ¿Dónde está mi amo? que
grita el tal.
—¿Dónde está sir Williams? un millon
a quien le salva.
—Sir Williams! que grita a su vez la
señorita que teníamos a bordo con un

gran señor, gese yacht era el de sir Wi-
lliams?
—«Sí, que le responde el otro gritando
todavía: ¡un millon! ¡un millon!
—«Diantrel ya sabeis, señor, pues que
vos habeis navegado, que no es el dinero
lo que da valor al marino. Cuando se oye
la voz de *hombre al agua* cada cual arries-
ga su pellejo para salvarlo, y es justo,
porque al fin... hoy por tí, mañana por
mí.
—«¿Y despues? le interrumpi impa-
cientemente.
—«¡Tomal que se voga para acá y para
allá, en todas direcciones, y que no se en-
cuentra nada. El gran señor hacia que ha-
cemos, dándose importancia. La señorita
chillaba que era necesario verla. En
fin, hé aquí que coge el antejo de noche
del capitán, y que se pone a examinar
cuanto pasaba por encima de las olas.
—«¡Ah! que dice de pronto, ¡ya lo veol
—«¿Qué veis? que dice el capitán.
—«¡Por allí! que responde ella, y de-
signaba un punto negro que flotaba sobre
las olas a estribor, mientras que todos
los botes estaban a babor.
—«¡Abajo el *yote!* que grita el capitán.
—«Era el último bote que había a bordo.
Yo me arrojé dentro, el hombre de los
millones me sigue y cuando iba a rechaz-
arlo catate que la señorita baja la esca-
la y se arroja en la embarcación en
dos tiempos.»
—«¡Allí! ¡allí! que decía designando a
estribor.»
—«¿Cojo la caña, los muchachos aprietan
firme y ponemos la proa encima del
punto negro. Erais vos, señor. Menester
es decir que habeis tenido una suerte
atroz. Parece ser que, al caer al mar, os
habiais enredado en los obengues de
vuestro trinquete, pues estabais tendido
de espaldas sobre una cofa que flotaba a
sotavento, y tan bien amarrado por un
brazo que las olas os pasaban por enci-
ma sin arrastraros. No creo tener que
añadir que no os moviais ni mas ni me-
nos que un muerto. Os coji por la ropa y
os saqué. Cuando os pusimos en la canoa
se os llenó de sangre la cabeza.»
—«¡Vive! ¡vive! que dijo el individuo
de los millones tomándose el pulso.»
—«¡Vive! que esclamó la señorita.
—«Y pusimos la proa al vapor, lo
acortamos, se os izó a bordo, se os puso
en este camarote y el doctor que vino y
os dió una de fricciones, y que ni por
esas ni por las otras meneabais una pier-
na. Lo que haya sucedido mas que esto,